

# PSAUMES

Les Psaumes messianiques ont différents auteurs. David a composé la moitié des Psaumes ; d'autres contributeurs majeurs sont les fils de Koré et d'Asaph. De nombreux Psaumes sont messianiques, donnant des détails prophétiques sur la personne et les activités du Messie lors de sa première et de sa seconde venue dans le monde. Voir Psaumes 2, 8, 16, 22, 23, 24, 40, 41, 45, 68, 69, 72, 87, 89, 102, 110, 118. Ils parlent de sa naissance, de sa trahison, de son agonie, de sa mort, de sa résurrection, et l'ascension, et ce qui nous concerne ici ; sa gloire à venir, sa bataille contre les nations et son règne mondial depuis Sion.

Le livre des Psaumes n'est pas seulement un recueil de chants juifs où des chants composés sur des centaines d'années ont été assemblés de différentes manières. Il y a cinq sections, chaque section se terminant par une doxologie. Il existe des mots hébreux identiques qui relient un Psaume à l'autre, mais le plus important est qu'il y a une prophétie messianique qui imprègne tout le livre. Le nom de David est associé à près de la moitié des Psaumes et beaucoup d'entre eux étaient considérés comme prophétiques, même s'il ne s'agit peut-être que d'une petite partie du Psaume qui se rapporte au Messie. Jésus a dit que tout ce qui est écrit à son sujet dans la loi de Moïse, les prophètes et les Psaumes doit s'accomplir (Luc 24 :44). Quelques Psaumes sont entièrement messianiques: 2, 22, 45, 97, 110, et sont reconnus comme tels dans le Nouveau Testament. Pour nos besoins ici, nous sommes limités à l'activité messianique de la fin des temps ; pas le ministère et la souffrance, ou la résurrection de Jésus lors de sa première venue. Les six Psaumes suivants ou des parties de ceux-ci seront examinés.

## **Les nations conspireront contre le Seigneur et son Messie**

« Pourquoi les nations conspireront-elles et les peuples complotent-ils en vain ?

Les rois de la terre se lèvent et les dirigeants se regroupent contre l'Éternel et contre son oint, disant :

« Brisons leurs chaînes et débarrassons-nous de leurs chaînes. »

Celui qui trône au ciel rit ;  
le Seigneur se moque d'eux.

Il les réprimande dans sa colère

Et il les épouvante dans sa colère, en disant :  
«J'ai installé mon roi sur Sion, ma montagne sainte.»  
Il m'a dit:« Tu es mon fils ;  
aujourd'hui je suis devenu ton père.  
Demandez-moi, et je ferai des nations votre héritage,  
les extrémités de la terre sont votre possession.  
Tu les briseras avec une verge de fer,  
tu les briseras comme des poteries,  
C'est pourquoi, vous, rois, soyez sages ;  
Soyez prévenus, vous les dirigeants de la Terre.  
Servez le Seigneur avec crainte  
et célébrez son règne avec tremblement.  
Embrasse son fils, ou il sera en colère  
et ta voie mènera à ta destruction,  
car sa colère peut éclater en un instant.  
Bienheureux tous ceux qui trouvent refuge en lui (*Ps 2:1-12*).

C'est le Jour du Seigneur. Les nations sont en colère et complotent en vain contre Dieu et son Messie, tout comme elles le font aujourd'hui (2024). Ils encerclent la ville sainte de Jérusalem, prêts pour la bataille d'Harmaguédon. Le Messie n'est pas encore arrivé, mais au cours des années précédentes, l'attention du monde s'est tournée vers Jérusalem. Ce sera une guerre mondiale, les nations païennes contre Israël, mais pourquoi ? Quel est leur but ? S'exprimant prophétiquement au nom de Dieu, Ézéchiël dit:« Je suis contre toi, Gog, prince principal de Meshek et de Tubal. Je vais vous retourner et vous entraîner. Je te ferai venir du nord lointain et je t'enverrai contre les montagnes d'Israël » (Ez 39:2). Ainsi, cette bataille se déroulera selon le plan de Dieu. Ensuite, il y a une autre raison:« Alors j'ai vu trois esprits impurs qui ressemblaient à des grenouilles ; ils sont sortis de la bouche du Dragon, de la bouche de la Bête et de la bouche du Faux Prophète. Ce sont des esprits démoniaques qui accomplissent des miracles, et ils vont vers les rois du monde entier, pour les rassembler pour le combat du grand jour du Dieu Tout-Puissant » (Ap 16:13-14). Ces armées, au nombre de 200 millions, viennent de la direction de l'Euphrate, porte d'entrée vers l'Est, et sont amenées au lieu appelé Armageddon, qui est lié à une ville appelée Megiddo, stratégiquement placée le long de la route principale. de l'Égypte à la Syrie.

Le Psalmiste dit que leur but est d'arracher les chaînes avec lesquelles le Seigneur et son Messie les ont enchaînés. C'est une rébellion contre l'autorité de Dieu, contre la prétention d'Israël d'être le peuple élu de

Dieu et les propriétaires légitimes de la terre promise. Il y a d'autres considérations. Les armées de Gog sont alliées aux nations musulmanes, à l'Iran, au Soudan et à la Libye, qui ont toujours revendiqué Jérusalem comme leur deuxième ville la plus sainte. De plus, à ce moment-là, l'Antéchrist se sera installé dans le temple de Dieu, se proclamant Dieu.

Quelle que soit la politique de la situation, Dieu voit cette bataille comme une rébellion contre son autorité et contre tout ce qui lui appartient ; son monde, son peuple, sa terre, sa ville et son Église. C'est la guerre, et malgré la tragédie de la situation, le Seigneur les rit et les ridiculise. Il déclare avoir installé son roi (le Messie) sur Sion, sa montagne sainte. Il est le créateur et souverain de l'univers. C'est à la résurrection de Jésus que Dieu l'a déclaré Messie, Fils de Dieu, mais ce n'est qu'au retour de Jésus qu'il est installé comme Roi des rois et Seigneur des seigneurs sur le trône de David. Il est engendré comme régent de Dieu, roi du royaume qui a son origine en Dieu.

Dieu réprimande les nations et dit qu'il a installé son roi sur Sion, sa montagne sainte. Il a engendré Jésus dans une existence royale lorsqu'il l'a ressuscité des morts en disant: « Demandez-moi et je ferai des nations votre héritage, des extrémités de la terre votre possession. » Le règne du Messie sera caractérisé par la paix et la justice, mais à mesure qu'il ramènera ses sujets impies à cet état, il les gouvernera avec une verge de fer. Aucune pitié ne sera accordée aux délinquants sous le règne du Messie. Il les brisera comme des poteries. Il leur est donc conseillé d'être sages et de servir le Seigneur avec crainte, de se réjouir de l'honneur qu'il leur est permis de servir un si grand Dieu, et en même temps de trembler et de lui rendre hommage.

## **Le royaume du Messie est éternel**

Ton trône, Dieu, durera pour toujours et à jamais,  
un sceptre de justice sera le sceptre de ton royaume.

Vous aimez la justice et détestez la méchanceté.

C'est pourquoi Dieu, votre Dieu,

vous a placé au-dessus de vos compagnons

en vous oignant de l'huile de joie (*Ps 45:6-7*).

Ces versets sont cités dans Hébreux pour montrer la supériorité du Messie humain sur les anges (Hé 1:8-9). Les anges ne sont jamais appelés Dieu. Le mot « Dieu » dans la première ligne est vocatif, une forme d'adresse, imputant une divinité au Messie. Comparez Ésaïe

9:6, où le Messie est appelé Dieu Puissant. Sa royauté est éternelle et se caractérise par la justice. Les nations le loueront pour toujours et à jamais (verset 17). Le contexte est ici sur terre, pas au paradis. Le mot « pour toujours » dans un contexte terrestre signifie aussi longtemps que les cieux et la terre existeront.

Certains voient l'épouse (v. 9) comme la communauté du peuple de Dieu, et finalement l'Église, le mariage étant le banquet eschatologique décrit par plusieurs prophètes et dans Apocalypse 19:6-9. Le Messie est le Seigneur de l'Église qui doit s'incliner devant lui, et les nations le loueront pour toujours.

## **Le Messie régnera d'une mer à l'autre**

En ses jours, que le juste prospère  
et la prospérité abonde jusqu'à ce que la lune ne soit plus.  
Qu'il règne d'une mer à l'autre,  
Et depuis le fleuve (Euphrate) jusqu'aux extrémités de la terre.  
Que les tribus du désert s'inclinent devant lui,  
et ses ennemis lèchent la poussière.  
Que les rois de Tarsis et des rivages lointains lui rendent hommage.  
Que les rois de Saba et Seba lui présentent des cadeaux.  
Que tous les rois se prosternent devant lui  
et que toutes les nations le servent (*Psaume 72:7-11*).

Ce psaume de Salomon est une prière pour son propre règne qui se fonde dans le règne mondial du Messie. Le Targum juif (une paraphrase araméenne du premier siècle avant JC) interprète le roi comme le Messie. Le Seigneur avait promis à David que le royaume d'un certain de ses descendants (l'oïnt) continuerait pour toujours, c'était donc un espoir constant. Les justes prospéreront sous le règne du Messie et la paix prévaudra. Il gouvernera le monde entier et toutes les nations se soumettront à lui. Même les rois d'Espagne et du Yémen, de l'Occident lointain et de l'Orient lointain, rendront hommage au Messie à Jérusalem.

Le Psaume 72 décrit le règne d'un roi idéal, le règne d'un roi qui est le régent de Dieu, régnant avec l'autorité de Dieu, faisant ce qui est juste et juste, et aboutissant à la paix et à la prospérité pour tous. Son règne est à la fois universel et éternel et chacun, petit et grand, reconnaît son autorité et se soumet volontiers à son règne gracieux. Tous les rois tomberont devant lui et toutes les nations le serviront.

## Le Messie arrivera en puissance et en gloire

Le Seigneur règne (ou a commencé à régner) !  
Que la terre se réjouisse ;  
que les rivages lointains se réjouissent !  
Des nuages et des ténèbres épaisses l'entourent ;  
la droiture et la justice sont le fondement de son trône.  
Le feu passe devant lui  
et consume ses ennemis de tous côtés.  
Ses éclairs illuminent le monde ;  
la terre voit et tremble.  
Les montagnes fondent comme de la cire devant le Seigneur,  
devant le Seigneur de toute la terre.  
Les ciels proclament sa justice,  
Et tous les peuples voient sa gloire.  
Tous ceux qui adorent des images sont honteux,  
ceux qui se vantent des idoles –  
Adorez-le, vous tous, dieux !  
Sion entend et se réjouit et les villages de Juda se réjouissent  
à cause de tes jugements, Seigneur.  
Car toi, Seigneur, tu es le Très-Haut sur toute la terre ;  
tu es exalté bien au-dessus de tous les dieux (*Ps 97:1-9*).

Le Psaume 96 se termine par la déclaration selon laquelle le Seigneur viendra juger la terre et ses habitants de manière équitable et fiable. Maintenant, dans le Psaume 97, il est arrivé. Il est venu régner en tant que roi. Il est Jésus, le Messie juif.

C'est l'arrivée visible du Seigneur, la seconde venue du Seigneur Jésus-Christ. Le monde entier, y compris les îles de la mer et toutes ses zones côtières, devrait se réjouir car il viendra gouverner le monde avec droiture et justice.

Mais il vient en jugement le Jour du Seigneur pour combattre ses ennemis à la bataille d'Harmaguédon. D'épais nuages l'entourent alors qu'il descend du ciel, et le feu, sous forme d'éclairs, le précède et consume ses ennemis. La terre tremble à la présence visible du Dieu Tout-Puissant, les montagnes s'effondrent, les villes s'effondrent et les îles disparaissent. Les événements puissants dans le ciel proclament la justesse de l'administration de la justice par Dieu, et tout le peuple voit sa puissance, sa gloire et sa majesté.

Sion et les villes de Juda se réjouiront parce que le Messie est arrivé pour leur donner la victoire et inaugurer le règne messianique.

## **Le Messie écrasera les rois au jour de sa colère**

Le Seigneur dit à mon seigneur :

"Asseyez-vous à ma droite jusqu'à ce que je fasse de vos ennemis un marchepied pour vos pieds."

Le Seigneur étendra de Sion ton puissant sceptre, en disant :

« Régnez au milieu de vos ennemis ! »

Vos troupes seront prêtes le jour de votre bataille.

Parés d'une sainte splendeur, vos jeunes gens viendront à vous comme la rosée du sein du matin.

Le Seigneur a juré et ne changera pas d'avis :

"Tu es prêtre pour toujours selon l'ordre de Melchisédek."

Le Seigneur est à votre droite ;

il écrasera les rois au jour de sa colère.

Il jugera les nations, accumulant les morts  
et écrasera les dirigeants de toute la terre.

En chemin, il boira à un ruisseau,

et ainsi il lèvera la tête haute (*Psaume 110:1-7*).

L'Éternel (le Père) dit au Seigneur de David (le Messie) de s'asseoir à sa droite (au ciel) jusqu'à ce qu'il fasse de ses ennemis (sur terre) un marchepied pour ses pieds. Jésus a cité ce Psaume aux Pharisiens comme preuve que le Messie était divin. Il dit:« Si David l'appelle « Seigneur », comment peut-il être son fils ? (Mt 22:45). La conclusion est que le Messie n'est pas seulement un fils de David ; il est aussi le Fils de Dieu.

Que signifie « être assis à la droite de Dieu » ? Cela signifie que la royauté lui a été déléguée. Jésus a dit:« Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre » (Mt 28:18). Qui sont les ennemis et comment deviennent-ils son marchepied ? Les ennemis sont les méchants sur terre qui deviennent son marchepied, alors qu'il juge et écrase les dirigeants de la terre entière. Jésus le Messie est appelé Fils de Dieu et est considéré dans les Écritures comme une divinité, mais étant lui-même soumis à Dieu. Tout genou fléchira devant lui, tandis qu'à son tour, après avoir vaincu les ennemis, il rendra la royauté au Père.

Le Messie sera le régent de Dieu sur terre. Il est l'image visible du Dieu invisible. Son trône sur terre est celui de David à Jérusalem. Puisque

Jésus régnera en tant que régent de Dieu sur terre, il n'est pas surprenant qu'il siège actuellement sur le trône avec le Père. Il y intercède pour nous et est au-dessus de tous les pouvoirs. Toute autorité dans le ciel et sur la terre lui a été donnée. De nombreux versets du Nouveau Testament déclarent que Jésus est actuellement assis à la droite de Dieu, mais aucun d'entre eux ne suggère qu'il a commencé son règne messianique. Il a le statut de Roi des rois et de Seigneur des seigneurs, mais son règne terrestre n'a pas encore commencé. Il a fait de nous un royaume de prêtres, mais nous ne régnons pas encore. Jésus attend le moment où Dieu vaincra ses ennemis. Les empires mondiaux et leurs dirigeants sont toujours aux commandes. Quand Jésus reviendra, il s'assiéra sur son propre trône, le trône de David. Cela marquera le début du règne messianique sur terre, le temps où les saints régneront sur la terre (Ap 5:10).

Le fait est qu'il régnera en tant que régent de Dieu sur la terre. C'est le champ de bataille où les ennemis doivent être vaincus. C'est une tâche pour l'homme-Dieu, Jésus, et pour ses serviteurs qu'il a sauvés du monde et qui régneront avec lui depuis la Ville Sainte, la Nouvelle Jérusalem céleste. Israël sera la nation de Dieu sur terre, organisant le culte du temple pour toutes les nations.

Le Messie régnera depuis Sion, son sceptre est le symbole de son autorité. Ses troupes qu'il aura le jour de sa puissance lorsqu'il viendra écraser les royaumes du monde et établir son royaume mondial, seront composées des saints nouvellement ressuscités qui se lèveront et viendront à lui dans des vêtements blancs et sacrés tandis que la rosée couvrira le sol le matin. Comparez la venue du Messie dans Apocalypse 19 :14, où les armées du ciel, vêtues de fin lin, blanc et pur, suivent le Seigneur sur des chevaux blancs. Isaïe compare la rosée revitalisante qui donne une nouvelle vie à l'herbe à la résurrection :

« Mais tes morts vivront Seigneur ; leurs corps se lèveront  
– que ceux qui habitent dans la poussière se réveillent et crient  
de joie – ta rosée est comme la rosée du matin ;  
la terre enfantera des morts » (Es 26:19).

Lorsque les saints sortiront de leurs tombes, saints et immortels, ils seront pour toujours avec le Seigneur et prêts à le servir à quelque titre que ce soit.

Le Messie est un prêtre selon l'ordre de Melchisédek. La signification ici, comme expliqué dans Hébreux 7, est qu'il s'agit d'une nouvelle

ère, avec une nouvelle alliance et un nouveau sacerdoce pour l'accompagner. La loi mosaïque ne sera plus en vigueur. Lorsqu'il y a un changement dans le sacerdoce, il y a aussi un changement dans la loi. La mort substitutive de Jésus a une valeur éternelle et remplace tous les anciens sacrifices et leur rituel. Cependant, de nombreux prophètes (Es 61 :6, 66 :21-23, Jr 33 :17-22, Ez 40-48, Za 14 :20-21) déclarent la continuation du sacerdoce lévitique pendant le millénium sous quelque forme que ce soit. Un prêtre rapproche les gens de Dieu et les rend agréables à lui. Notre grand prêtre est assis à la droite de Dieu et il existe éternellement. Il s'est offert sans défaut à Dieu une fois pour toutes pour supporter le châtiment de nos péchés. Son sang nous purifie et nous permet de servir Dieu volontairement et de manière acceptable avec actions de grâces.

Le verset 7 peut sembler déplacé, mais c'est une métaphore du triomphe durable et final. La bataille est gagnée, et le Messie se rafraîchit et tient la tête haute comme le vainqueur, le Roi des rois et le Seigneur des seigneurs. Comme il l'a dit à ses disciples, toute autorité au ciel et sur terre lui a été donnée. Après cette victoire, les prières des saints au cours des millénaires se réaliseront enfin :

« Que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. »

## **Le Seigneur a choisi Sion où il créera une base de pouvoir pour son Messie**

L'Éternel a juré à David,  
un serment sûr qu'il ne révoquera pas :  
«Je placerai sur ton trône un de tes propres descendants.»  
Car le Seigneur a choisi Sion,  
Il l'a désiré pour sa demeure, en disant :  
« C'est mon lieu de repos pour toujours et à jamais ;  
Ici, je trônerai, car je l'ai désiré.  
Je la bénirai de provisions abondantes ;  
Ses pauvres, je les satisferai avec de la nourriture.  
Je revêtirai ses prêtres de salut,  
et son peuple fidèle chantera toujours de joie.  
Ici je ferai pousser une corne pour David  
et j'allumerai une lampe pour mon oint.  
Je couvrirai de honte ses ennemis,

mais sa tête sera ornée d'une couronne radieuse (*Psaume 132:11, 13-18*).

Au verset 11, le serment prêté par le Seigneur à David dans 2 Samuel 7:12-13 est répété : Dieu mettrait un jour un de ses fils sur son trône dans une dynastie future. Ce fils (le Messie) construirait une maison ou une communauté pour Dieu, et Dieu établirait son trône et son royaume pour toujours. Jésus a dit qu'il bâtirait son Église et que les portes de l'Hadès ne la surmonteraient pas (Mt 16:18).

Dieu n'a pas choisi un Messie qui vivrait dans le vide. Comme il est un être humain et que son futur royaume est ici sur terre, son trône sera ici sur terre et non au ciel. Il régnera depuis Sion, le siège du trône davidique, car le Seigneur a choisi Sion et a désiré que ce soit sa demeure. « Le Seigneur aime les portes de Sion plus que toutes les autres demeures de Jacob. On dit de toi des choses glorieuses, cité de Dieu » (Ps 87:2-3). Cette future Sion doit être identifiée avec Jérusalem, la capitale d'Israël. Là habitera le Messie, et de là il gouvernera le monde. Là, le temple du Seigneur sera réuni avec le sacerdoce lévitique. La présence de Dieu est désormais associée à son régent, le Messie, plutôt qu'à l'arche de l'alliance comme elle l'était dans le Tabernacle et le temple de Salomon. Là, la racine de Jessé se dressera comme un étendard pour les peuples et les nations se rallieront à lui, et son lieu de repos sera glorieux (Es 11:10). Le Seigneur dit qu'il se lèvera sur Sion et que sa gloire apparaîtra sur elle. Les nations et les rois viendront à sa lumière avant son aube et les richesses des nations lui seront apportées (Es 63:2-3, 5).

Dieu bénira abondamment les réserves alimentaires de Jérusalem afin que les pauvres soient rassasiés. Le sacerdoce sera des agents de salut spirituel et les saints hurleront ; ils pousseront des cris de joie en réponse à la grande miséricorde de Dieu. Ce sera là, à Jérusalem, que Dieu fera pousser une corne pour la maison de David et une lumière permanente pour son oint, le Messie. La corne qui germe peut être comparée à la pousse issue de la racine de David. Ses ennemis auront honte, tandis que la couronne du Messie brillera à cause de sa victoire et de son succès. L'amilléarisme nie l'existence d'un millénaire, même d'un règne messianique terrestre de quelque durée que ce soit, mais Dieu a choisi Jérusalem pour être le lieu de repos du Messie et

tout Israël sera sauvé en tant que son peuple terrestre. Il prendra soin des pauvres et régnera d'un océan à l'autre.